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　8/24（火）完全 Zoom で開催された『中支部同友ベ
ストプロ勉強会③』に参加させていただきました。
　私の参加動機は、今後弊所の所帯が大きくなった時ど
のような環境にすれば効率よく働けるか？人と繋がれる
のか？を考える機会にしたい、というものでした。
　今回は ITplus 川口さんが講師をされ、素人かつ同友
会新米の私にも解りやすい有料級のお話をしてください
ました！
　印象に残ったのは、社内外のどこでも仕事ができるフ
レキシブルワークスタイルの環境をつくることで具体的
な削減効果を得られるということです。マイクロソフ
ト社の具体例として、紙媒体を削減することで年間約
1,000 万円以上のコスト減に繋がったことや、今まで大
量に保管していた各種書類を PDF や電子ファイルに保
存することで『ダンボール山積みでスペース占領問題』
も解決すること等、非常に参考になりました。

　またコロナ禍でテレ
ワ ー ク が 進 む 中、 ス
タッフ間の情報共有や
コミュニケーションは
ますます必須となりま
すが、グループウェア
を取り入れることで解
決を図ることができる
と再認識できました。

第３回　同友ベストプロ勉強会第３回　同友ベストプロ勉強会

「中小企業らしいＩＴ化とは」「中小企業らしいＩＴ化とは」
講師：ＩＴｐｌｕｓ　代表　川口　正（かわぐち ただし）　氏（中②地区会）講師：ＩＴｐｌｕｓ　代表　川口　正（かわぐち ただし）　氏（中②地区会）
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　ちなみに、デジタル（DX）化の進め方も PDCA サ
イクルを回すと同じく【業務の可視化→作業の可視化
→プロセスの最適化→デジタルツール活用→データ利
活用】の順番ですることが大切だそうです！
　最後に、川口さんより皆さんに【わが社の課題発見
シート】をプレゼント♡これを活用すれば、「何の機
材で？」「どのように？」「おいくらで？」導入できる
かを各現場で書き込み、課題を共有して IT 導入を検
討できるというスグレモノだそうです。
　IT 化が日進月歩で進む中「私、昭和生まれなん
でっ！」なんて言い訳はもう通用しないことを実感し
ております。遅れをとらないよう、同友会の勉強会で
最新の情報を入手し積極的に取り入れていきます。学
ぶ場があることにあらためて感謝です。ありがとうご
ざいました！

文：広島結婚相談所まりまりっじ　佐々木 真理子

講師の川口氏講師の川口氏



　   

　

泉（コロナ禍の現在は専ら日帰り入浴）で心と身体を
リフレッシュしています。
これからも、ウォームハート／クールヘッドで、末永
くお客さまに寄り添っていきたいと思います。

文：山元勇治税理士事務所　山元 勇治

　今回お話を伺ったのは、「ライフプラス」曽根 忠宏

さんです。

　ハウスクリーニングを専門に確かな技術を提供して

います。

■会員紹介コーナー
「税理士業は血の通う生きた仕事だ！」

山元勇治税理士事務所　所長　山元 勇治（やまもと ゆうじ）　氏（中③④）
　

■会員紹介コーナー

　　ライフプラス　代表　曽根 忠宏（そね ただひろ）　氏（中⑨）
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　広島市中区橋本町に税理士事務所を開業して 11 年
になります。地元広島の大学を卒業後、もみじ銀行（旧
広島総合銀行）に入社し、40 歳まで勤めたのち税理
士業界に入りました。
　私たち税理士は、税金に関わる申告業務や相談業務
はもちろんですが、専門家としての立場で、お客さま
の長い人生に寄り添うことが仕事だと考えています。
長いスパンで寄り添う税理士だからこそできる提案や
解決策があります。
　ＡＩの台頭により、税理士業は「近い将来消滅する
仕事」に挙げられることもあるようですが、そうは思
いません。私たちの仕事は血が通う生きた仕事であり、
それはＡＩには決してできません。コンピュータやＡ
Ｉをうまく活用し、業務を効率化したうえで、最後は

「人間が何をするのか」が決め手だと考えています。
　山元税理士事務所では、専門知識の習得にとどまら
ず、スタッフも含めた人間力をさらに高めていくこと
が目標です。アフターファイブや休日は、大好きな温

けだと中の結露する

部分の汚れが取れな

いので、専門の技術

が必要なんだと熱弁

しておられました！

　においが気になる

よ う に な っ て き た

ら、曽根さんがねじ

りはちまきを巻いて

　元々不動産業に勤め

て、様々な現場や状況

を見ている経験から、

お客様の困りごとを熟

知しています。

　エアコンクリーニン

グの様子を見学しなが

ら、お話を伺いました。

健康面など考えても、

日頃よく使うエアコン

は、できれば２年に１

度ぐらい掃除をして欲

しいとのこと。フィル

ターのほこりを払うだ

待っています！

　清掃の仕事は大変だし、長く続かない人も多い。だ

からこそ、長く続けることが大事だし、広島で No.1

のサービスを提供することを目指していきたい。

　今後はハウスクリーニングだけでなく店舗の清掃の

仕事もやっていきたいとのことでした。

文：( 有 ) カクマル堂　奥村 大祐
曽根氏　曽根氏　



■中①地区例会報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開催日：2021 年 8 月 20 日
「今さら聞けない『経営指針』って何じゃろう？」

講師：（株）豊田工業所　豊田 克浩（とよた かつひろ）　氏
報告者 ：（株）近代社　吉川 義篤（きっかわ よしあつ）氏、オキデザイン 沖宣行（おき のぶゆき）氏

■中②地区例会報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開催日：2021 年 8 月 18 日

「【社外取締役会議】自社の強みをどう打ち出すか？」
報告者：パーソナルトレーニングジムｒｏｏｔ　藤田 竜也（ふじた たつや）　氏
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　藤田氏は体を動かし
た次の日は気持ちが前
向きになることに気づ
いたきっかけから、前
職を退職しトレーナー
になることを決意しま
す。 ２ ０ ２ ０ 年 ３ 月
パ ー ソ ナ ル ジ ム root
を開業し、奥様と二人
三脚の経営をしていま

氏。そのためには、root の強み「健康」に共感いた
だく方を増やしたいですが、その強みをわかりやすく
伝えるキャッチコピーについてアドバイスがほしいと
のことでグループ討論を行いました。キャッチコピー
の検討を通して、root の強みや戦略など幅広い討論
が行われました。
　全体を通して、自社の現状と外部環境を鋭く分析し、
その分析から戦略を立て実際その通りに行動しておら
れ、刺激のある内容の例会となりました。「健康的に
体づくりをしたい」と考えられている方は、是非一度
root に足を運んでみてはいかがでしょうか。

文：マテリテック（株）　広島オフィス　三上 尚吾

　　８月例会は、中①地区会員１０名、オブザー
バー５名の参加をいただき、今さら聞けない「経営
指針」って何じゃろう？と題して、昨年経営指針塾
で経営指針書を作成された、（株）近代社の吉川氏
とオキデザインの沖氏に経営指針書を作成してみて
感じたことなど体験報告をしていただきました。
　まずお二人の体験報告の前に、福山支部所属でひ
ろしま経営指針塾塾長の（株）豊田工業所の豊田克
浩氏が「経営指針の意義と概要」についてお話くだ
さり、経営指針書の必要性や構成要素など、とても
分かり易いお話でした。

んらしく、きっちりとしたもので、沖さんは「さすがデ
ザイナー！」と思うほど、一見経営指針書に見えないデ
ザインのものでした。参加者からフォーマットを売って
ほしいと要望があるほどでした。
　後半はディスカッション形式で意見や質問を出し合い
ました。今回はこれぞ同友会といった感じの例会で、と
ても勉強になりました。

文：六箱土地家屋調査士事務所　六箱 将隆

会場の様子（左：吉川氏、右：沖氏）会場の様子（左：吉川氏、右：沖氏）

　続いてお二人の
体験報告をしてい
ただきました。経
営指針書はそれぞ
れの個性が出てい
て素晴らしいもの
でした。吉川さん
は真面目な吉川さ左から吉川氏と沖氏の指針書左から吉川氏と沖氏の指針書

す。
　root の特色は、ダイエット指導だけでなく、より
健康的になることを目指した「ヘルスケア指導」を行っ
ていること。正しいダイエットは心も体も健康になる
と捉え、ストレッチや健康的な食生活を重視していま
す。こうした姿勢が、健康的にダイエットしたい多く
の女性のニーズを掴んでいます。
　将来は１対１のパーソナルジムから、地域の健康を
支えるヘルスケアジムをつくりたいと考えている藤田

報告者の藤田氏報告者の藤田氏

Zoom 参加者の様子Zoom 参加者の様子



　

　今月も例会は Zoom で金口志織さんにご報告いただ
きました。
　金口さんご本人は会社経営を継ぐ気満々だが、父で
ある現社長には認めてもらえず、まともに事業承継の
話ができていないというご報告で問題提起されまし
た。
　その報告を受け、各グループでは「事業承継におい
て大切なこと」は何かと、金口さんへのアドバイスを
話し合いました。

　討論発表では金口さんに沢山のアドバイスが集ま
り、そのひとつひとつを大切に書き留められていまし

■中⑨地区例会報告                                      　　　　　　　　         　

「８月例会延期」

■中③④地区例会報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開催日：2021 年 8 月 19 日

「事業承継、やるか！、やれるか！…やらにゃあいけんじゃろ！」
報告者：（有）ベルエール　金口 志織（かねぐち しおり）　氏
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た。特に菊崎さん（菊貞）が以前、
平原さん（中国光洋）から言われ
た言葉「父親の生きているうちに
事業承継できる幸せ」のお話の時
には皆、目に涙を浮かべていまし
た。

文：（株）TomTak　毛利 武雄

参加者のみなさん参加者のみなさん

報告者の金口志織さん報告者の金口志織さん金口志織　父との会話金口志織　父との会話

コロナ感染拡大の状況に配慮し、感染防止対策のため、9 月 15 日に延期します。



　中支部青年部８月例会
はコロナステージ対応の
ため延期としたため、中
支部青年部会員の中岡氏
が三原支部で報告する例
会に参加した。
　後継者の中岡氏が同友
会に入会して始めて取り

ツバメの巣は縁起物
アーデザインスタジオ　秋本 正之（あきもと まさゆき）　氏（中③④）
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　今年、事務所（仕事場）の軒先の古い巣にツバメが
帰ってきました。3 年前にカラス？に巣が壊され無残
にも卵とヒナも被害にあい、それから巣には寄り付か
なくなってしまいました。今年 3 年ぶりにツバメが
巣を修復し始め、産卵している様子だったのでカラス
よけのネットで保護した結果、無事 2 回ほど産卵し
子育てをおこない計９羽巣立ちました。子育て中は通
りがかりの人が道路からにこにこ顔で巣の中のヒナを
見ながら通って行くのをよく見かけました。

　ツバメが巣を作ると縁起が良く商いにおいては「商
売繁盛」の象徴として昔から言われています。このコ
ロナ禍で暗い話が多いなかで、私事ではありますが、
ほほえましく、癒しとなり、HAPPY な出来事でした。

　来年も春になってまた巣立ったヒナが無事に帰って
きてほしいと願うばかりです。

ツバメのヒナたちツバメのヒナたち

て初めて役得になる」と語ります。また、例会後は
Zoom 飲み会を開催しグループ討論とは別に近況報告
をする場所として活気を帯びた。

文：( 有 ) 渺　山根鉄平

■青年部会例会報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開催日：2021 年 8 月 24 日

「最速で会社、経営者が成長する方法 ～黄金の経営者への道～」
報告者：（株）ナカオカ　取締役　中岡 英也（なかおか ひでや）　氏

組んだ経営指針作成、はじめは数字が読めない、社員
の想いがついてこないと１度目の作成では納得するも
のが作成出来ず、「一人で作成しても自身の想いだけ
で社長の想いが入っていない」と社長と向き合い改め
て作成します。以後、毎年社員の前で発表し「経営指
針はアップデートしないと意味がない」と経営指針の
作成、更新、発表を続けています。
　また、青年部部会長を経験された中岡氏は部会長の
経験を通して、自身が苦手なことばかりに挑戦し、役
をこなすだけでは成長には繋がらず「自己開示をし
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2021年8月　中支部理事会のご報告2021年8月　中支部理事会のご報告

中① 中② 中③④ 中⑨
会員数 27人 100人 107人 106人
e.doyuログイン数 16人 39人 40人 34人
例会参加数 22 人 21人 28人 -人
例会オブザーバー数 0人 0人 0人 -人
入会者数 0人 4人 6人 5人

●2021年1月末の各地区会データ

議長：石井副支部長　出席者：19 名 /23 名
■討議事項：「経営課題アンケートの集計結果を受けて」
問題提起：「アンケートの集計結果と経営課題について」
…国広参与に解説をいただきました。詳細は、同友ひろ
しま 8 月 20 日号を参照ください。
討論：「わが社の経営課題、経営戦略」
討論の発表（主な意見）
• アンケートによって、こんな風に分析ができるのだ、

という実感がある。
• DX や NX など、外部環境に対応した仕事のやり方

の変化は避けて通れない課題。
• 最後は人の問題に行き着く。いかに人間力を磨くの

か、経営の真髄に向かい合う必要がある。経営指針
を成文化することで、ぶれない、振り回されない経
営を確立することが大事。

• 事業の拡大をめざすのか、現状維持をめざすのかの
経営判断は、経営者自身が行なうしかない。

• みなさん、課題や取り組みをすらすらと語っていた。
経営労働委員会の活動に関わっている人の力を感じ
る。課題は、そうでない人をどう拾っていくのか、
経営指針の成文化活動に参加してもらうかだ。

• IT 化は、思ったほどには進んでいない。今後の課題。
• 経営指針を成文化した企業ほど、コロナの影響が小

さいことが印象的、という声が多くあった。もっと、
活動のアピールが必要。

• 1000 近い回答は社会的にも大きな影響力を持つ。
内容を地区例会などで発表し、討論すことも大事。

• 企業の戦略軸を複数持ち、バランスをとるのが大事。
• 価格競争への対応としては、付加価値をどこに置く

のかがポイント。
• まず行動すること。社内の意識を共有するためにも、

方向性などを目に見える形にすることが重要。
• 未回答の方の多くは、業況が悪いのではないか。実

際には、もっと業況は悪いとみる必要もありそう。
• ピンチをチャンスに変えようとしている側面もあ

る。新分野への展開や IT 化が進んでいる。
• 業績が厳しい今こそ、社員と腹を割って話をし、社

員との信頼関係の下、どんな状況にもしなやかに対
応できる「全天候型企業」にするチャンス。

■報告・連絡・相談事項
①	 県理事会…同友ひろしまを参照ください。
②	 広島エリア連協…企業変革支援プログラムの登録率

を上げていく事が指摘されている。11 ～ 12 月の
キャンペーン時期に。飲食部会を立ち上げる。お昼
の時間を使って勉強会などを進めていく予定。

③	 仲間づくり委員会…増強プロジェクトのキャッチフ
レーズ募集にご協力を。各地区最低 1 件。地区役員
会などで検討を。

④	 広報委員会…エリアの広報委員会で、合同支部報改
善の方向性を検討中。

⑤	 活性化委員会…新会員オリエンテーションは、11
月に。

⑥	 経営労働委員会…基礎講座へのオブザーバー参加の
可否を検討中。

⑦	 求人社員教育委員会…大学のインターンシップ受け
入れ進行中。JOBWAY2023 参加者のためのオリエ
ンテーションを 2 回、Zoom で開催する。「3 年目
研修」を 2 回シリーズで開催。

⑧	 障害者委員会…広島市立特別支援学校の企業訪問・
懇談会は、コロナ感染拡大により、中止に。

⑨	 地域内連携委員会…ベストプロへの登録の促進のた
め新たな呼び掛け文などを検討中。10 月 19 日に、
名簿アプリ活用の勉強会。

■承認事項
①　入退会の承認
入会希望者 1 名
中③④ ㈱ブルーチューブ　取締役　山根　慎太郎　氏
退会希望者 3 名
※以上承認しました。これにより、会員数は 340 名に
なりました。
②　新春講演会講師案について
　立教大学名誉教授でスモールサン主宰の山口義行氏を
お迎えする講師案を承認。

文責：事務局　橋本
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